

1. ¿CUÁLES SON LAS RESPONSABILIDADES Y FUNCIONES DEL ACADÉMICO?

- Participar en la actualización del perfil profesional de la carrera a solicitud del Coordinador
- Participar en la elaboración del Programa Académico en coordinación con el jefe de Academia
- Diagnosticar competencias y expectativas del alumno
- En caso de que el programa no sea compatible con las necesidades del alumno se readecuará el Programa.
- Determinar si el alumno tiene necesidad de Tutoría
- Desarrollar actividades de aprendizaje de competencias aplicando el Programa Académico
- Evaluar y Realizar diagnóstico del proceso de enseñanza-aprendizaje en el curso
- Evaluar las competencias y satisfacción del alumno a lo largo del curso
- Registra evidencia de aprendizaje de competencias y la satisfacción del cliente

2. ¿CUÁL ES EL REGLAMENTO QUE TIENE QUE SEGUIR EL PROFESOR?

Seguir y conocer el:

- Modelo Educativo de Competencias Profesionales Integradas
- Proceso de Aprendizaje por Competencias
- Sistema de Gestión de Calidad
- Proceso de Gestión de Recursos Humanos
- Proceso de Innovación Educativa y Tecnológica

El académico: es el principal responsable, la máxima autoridad en los espacios de aprendizaje, cuya función primordial es la de facilitar la formación integral del alumno, a través de coordinar, asesorar, y orientar el aprendizaje de competencias profesionales al más alto nivel de excelencia académica.

A fin de coadyuvar en la formación integral del alumno, el Académico promoverá y orientará al alumno para que este tenga en todo momento un buen desempeño ciudadano, lo cual se vive y se aprende en cada instancia social.

OBLIGACIONES

- Asistir a las actividades para las cuales sea convocado
- Mantener en forma adecuada la disciplina del alumno dentro del aula.
- Tratar a las autoridades escolares, al personal académico, administrativo y a los alumnos con respeto y educación.
- Abstenerse de cualquier comentario que denigre el nombre del Centro Universitario Guadalajara Lamar o a su prestigio.
- Portar la credencial que lo identifique como académico de esta institución
- Los académicos deben ser ejemplo de pulcritud y urbanidad en su persona y sus actitudes.
- Enriquecer y actualizar constantemente su conocimiento de la disciplina y metodologías para impartirla.
- Orientar su actuación a desarrollar en los alumnos la autogestión de conocimientos y el pensamiento crítico y reflexivo.
- Participar en los cursos de actualización
- Detectar e informar a la Coordinación de Carrera acerca de los casos de alumnos que presenten problemas de aprendizaje.
- Cubrir el 100% de las actividades académicas y los contenidos temáticos.
- Aplicar y utilizar adecuadamente los equipos y materiales audiovisuales y de cómputo disponibles.

3. ¿CUÁLES SON LOS PRINCIPALES DERECHOS DEL DOCENTE EN ESTA UNIVERSIDAD?**• PROGRAMA DE CAPACITACIÓN Y FORMACIÓN DOCENTE**

- 1) Diplomado en Competencias Docentes
- 2) Diplomado en Desarrollo Humano para la Docencia
- 3) Diplomado en Tutorías Académicas Integrales para la Docencia
- 4) Diplomado en Gestión para la Calidad Educativa

• SERVICIO DE SEGURO CONTRA ACCIDENTES

La universidad cuenta con seguro contra accidentes que cubre los gastos médicos consecuencia de accidentes por el ejercicio profesional, dicho seguro cuenta con cobertura limitada.

REFLEXIÓN FINAL

En la fiesta del maestro de la Universidad escuche un comentario que decía que los maestros somos antinaturales, puesto que esta la única actividad que hacía el hombre sin recibir nada a cambio, sin embargo creo que a lo largo de estos 9 años de docencia, si he recibido muchas cosas. El aprendizaje, las experiencias, el poder ver como las personas van progresando, el saber que tú puedes aportar un granito de arena a una vida, o en una decisión importante, el encontrarte a una persona que hace años no ves y que te dice: ¡Hola maestra! Es una sensación maravillosa.

He reflexionado que la labor docente es transitoria en cuanto a tiempo, pero relevante para toda la vida, pues ¿quién no recuerda a sus maestros que nos hicieron sufrir o que nos dieron lecciones que nunca olvidamos? Creo que ahí es donde radica el aprendizaje significativo, en el que el docente y alumno se involucran del mismo modo y este es trascendente para la vida diaria.

La Universidad Lamar tiene un cuerpo de docentes excelente y creo que la mejor forma de mejorar su desempeño es incentivando y valorando el cuerpo docente, cuando los maestros se sientan que son tomados en cuenta las cosas comenzarán a cambiar, pues todos tendremos ese sentido de pertenencia, agradecimiento, tendremos bien puesta la camiseta LAMAR.

Verónica Balderas

